

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 85/Viernes 3 de mayo de 2013/“Año 55 de la Revolución”

- [Estados Unidos y la salud. ¿Es un derecho humano?](#)
- [La memoria y la vergüenza que le faltan a Yoani Sánchez.](#)

DE CUBA

- [Refuerzan en Canadá campaña solidaria con los Cinco.](#) PL
- [EE. UU. niega posibilidad de retirar a Cuba de lista de países que apoyan el terrorismo.](#) AFP/AP
- [Ex fiscal de BNG recoge firmas para que se cierre la prisión.](#) EFE
- [Urge Karzai a EE. UU. a liberar y repatriar a afganos de la cárcel de Guantánamo.](#) EFE
- [Llaman las FARC a acción mundial para excarcelar a guerrillero en EE. UU.](#) NOTIMEX
- [Colombia prepara postconflicto con penas suspendidas y liberación de presos.](#) EFE
- [En Cuba Director General de la FAO para tratar sobre seguridad alimentaria.](#) EFE
- [Presentan en Chile libro “Evocación, mi vida al lado del Che”, de Aleida March.](#) EFE
- [Todo listo en Varadero para FITCuba 2013.](#) XINHUA
- [Celebran XI Seminario Internacional de Longevidad Activa y Satisfactoria.](#) ANSA
- [La bahía de La Habana busca recuperar su antiguo esplendor.](#) AFP

DEL MUNDO

- [Rechaza Venezuela declaraciones injerencistas de Insulza.](#) ANSA
- [Corte de La Haya cita a agentes de Bolivia y Chile para el 12 de junio.](#) DPA
- [Chinchilla no logra aplacar críticas pese a proclamar avances.](#) DPA
- [Gobierno argentino y ONU reanudan cruce de acusaciones por reforma judicial.](#) EFE
- [Frente Amplio mejora intención de voto, de acuerdo a sondeo.](#) XINHUA
- [Presidente estadounidense viaja a México a promover reforma migratoria.](#) AP
- [Obama nombra secretaria de Comercio y representante de Comercio Exterior.](#) EFE
- [Aumenta en EE. UU. apoyo a armar a insurgentes sirios.](#) AP
- [Ensalzan el “coraje” de los gobiernos que toman medidas impopulares.](#) EFE
- [Informa la FAO sobre muertes en Somalia por hambre.](#) ANSA
- [Dice Netanyahu que someterá acuerdo de paz con palestinos a referendo.](#) REUTERS
- [China recibirá a Abas y Netanyahu la próxima semana en Pekín.](#) EFE
- [Llama líder norcoreano a “defender devotamente al Partido, el sistema social y las personas”.](#) ANSA

Estados Unidos y la salud

¿ES UN DERECHO HUMANO?

Nicanor León Cotayo

La asistencia médica para los millones de pobres que hay en Estados Unidos se ha convertido en una tragedia, igual o peor, que las enfermedades.

A ello ha contribuido en gran medida la dura y persistente crisis socio-económica que daña a la inmensa mayoría del pueblo estadounidense, sin excluir a su clase media.

Como el país sufre un enorme déficit presupuestario, una de las recetas para aliviarlo ha sido echar abajo millones de dólares que iban al cuidado de la salud de gente con bajos ingresos.

Eso como un intento para suavizar las consecuencias de los imponentes gastos militares del país, calculados este año en unos 633 mil millones de dólares.

¿Un ejemplo de tales desembolsos? Los que realizan en la cárcel montada en la ilegal base de Guantánamo, Cuba, cuyo cierre prometió Obama desde su campaña electoral de 2008.

A principios de enero último, defensores de los derechos humanos le criticaron no haber vetado por segundo año consecutivo una ley que hará más difícil clausurar esa instalación castrense.

La legislación se denomina Autorización de Defensa Nacional, y Obama había amenazado con vetarla porque renueva limitaciones para impedir el cierre de la citada prisión.

El director ejecutivo de la American Civil Liberties Union (ACLU), Anthony Romero, declaró que Obama fracasó totalmente en la primera prueba de su segundo mandato”.

Pero esa cárcel, famosa por sus torturas y repudiada mundialmente, ya tiene asegurado su millonario presupuesto, como lo tienen sus tropas de ocupación en Afganistán y otros conocidos lugares.

Mientras tanto, cierre de hospitales, reducción de servicios y desempleo para el personal de salud, porque los gastos deben ser compensados a través de vías como esas.

Un solo ejemplo resume a muchos otros. Sucedió en la ciudad de Hialeah, cuyo nombre proviene de una palabra que significa “Hermoso Valle”, situada en el condado floridano de Miami-Dade.

Una de sus habitantes, Amalia Miranda, en febrero pidió al servicio de ambulancias que la trasladara al hospital Palm Springs, situado a menos de tres millas de su hogar.

Cuando hace unos días, en abril, recibió la factura por el costo de lo anterior, dijo a El Nuevo Herald, “casi me da un ataque al corazón”, pues, por solo llevarla al hospital, le exigieron pagar 851 dólares.

La señora Miranda tiene 58 años de edad, carece de seguro médico y el día que leyó esa factura “empecé a temblar y me subió la presión”.

El jefe del Departamento de Bomberos de Hialeah, Marcos de la Rosa, a cargo allí de los rescates, puntualizó que sus costos fueron establecidos en la dirección del condado.

Según tales normas, agregó De la Rosa, la transportación de un paciente desde su casa hasta un centro médico impone un costo promedio entre 800 y 900 dólares, a los que se suman precios adicionales por el uso de collares cervicales, oxígeno y monitoreo cardíaco.

Un poco después, alrededor de 100 médicos de distintas partes del mundo, especializados en la lucha contra el cáncer, firmaron un artículo en la revista Blood (sangre) donde criticaron a empresas que se enriquecen a costa de ese mal.

Situaron el ejemplo del medicamento Glivec, famoso durante la última década por ser muy eficaz en el tratamiento de un tipo de leucemia.

Cuando en 2001 salió al mercado costaba unos 28 000 dólares por paciente en Gran Bretaña, ahora 32 500, mientras en Estados Unidos –dijo Blood- se disparó “de 30 000 a 92 000 dólares”.

Sucede cuando en el segundo de esos países su conocida crisis multiplica el número de personas que solicitan ayuda alimenticia para subsistir y se desbordan los refugios para mendigos.

Curiosamente, por lo general Washington nunca ha reconocido esta cuestión como parte de los derechos humanos, tantas veces invocados por ellos a la hora de crucificar a sus adversarios.

LA MEMORIA Y LA VERGÜENZA QUE LE FALTAN A YOANI SÁNCHEZ

Iroel Sánchez

Hace diez años del inicio de la guerra contra Iraq. La ONU se negó a dar su aval porque no veía claro lo de las armas de destrucción masiva que Estados Unidos decía insistentemente poseía Saddam Hussein y que hoy se reconoce nunca existieron.

Las calles del mundo se llenaron en protesta contra la guerra. Tres jefes de gobierno se juntaron en las islas Azores y decidieron por su cuenta llevar la libertad a Iraq en desafío a la ONU y a la opinión pública internacional. George W. Bush, Tony Blair y José María Aznar -los reunidos en las Azores- son vistos ahora por gran parte de la humanidad como criminales de guerra; responsables de haber desatado, sobre la base de mentiras, un conflicto que ha costado hasta hoy la vida de 1 455 590 personas, según la revista estadounidense Foreign Policy.

Muchos dicen que la primera víctima de esa guerra fue la verdad. En Iraq el Pentágono instauró la práctica de los "corresponsales empotrados" en las tropas invasoras, entre los que estuvieron ilustres escritores como Mario Vargas Llosa que publicaba sus crónicas iraquíes en el diario español El País. Para los que no aceptaron empotrarse y ejercer un periodismo independiente hubo fuego y muerte desde las armas estadounidenses. Así, un tanque norteamericano disparó en Bagdad contra el Hotel Palestina desde donde filmaban varios medios internacionales, murieron las cámaras José Couso (español) y Taras Protsyuk (ucraniano).

A pesar de reiteradas denuncias no se ha podido hacer justicia en el crimen del Hotel Palestina. Los documentos secretos de la embajada norteamericana en Madrid muestran que el gobierno español de Aznar, y su sucesor Zapatero, aceptaron presiones estadounidenses para dejar en la impunidad el crimen contra el cámara español asesinado en Bagdad.

Ayer en Madrid, Javier Couso, el hermano de José, fue impedido de participar como periodista acreditado en un encuentro con la bloguera cubana Yoani Sánchez que publica sus crónicas desde La Habana también en El País.

Tampoco en México Yoani aceptó reunirse con familiares de periodistas asesinados. Ella es la colaboradora de una embajada estadounidense más referenciada -siempre elogiosamente- en los cables secretos del Departamento de Estado publicados por WikiLeaks, los diplomáticos estadounidenses en La Habana llegaron hasta a construirle una falsa entrevista con Obama.

Aznar, que en el momento en que arreciaban los bombardeos de la OTAN contra Libia pidió aplicar a Cuba la misma fórmula, recibió ayer a Sánchez y le aseguró su "compromiso permanente" por la libertad de la Isla. Antes Vargas Llosa había definido a Yoani como "la persona que encarna más que nadie en América Latina el amor a la libertad".

Aplausos en las Embajadas de Estados Unidos, abrazos de Aznar y elogios de Vargas Llosa. Sólo hay que tener memoria para saber qué libertad nos traerá quien no quiere saber de justicia para periodistas asesinados y se retrata feliz con uno de los que apretó el botón que le costó a la humanidad un millón de vidas.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

VANCOUVER, CANADÁ, 2 MAY (PL) El Comité Canadiense de Vancouver por la Liberación de los Cinco reiteró hoy su convocatoria para una Jornada de Acción en solidaridad con los luchadores antiterroristas cubanos injustamente condenados en Estados Unidos.

La organización no gubernamental invita a todas las personas amantes de la paz para reunirse en una movilización que marque los 90 meses consecutivos de protesta frente al Consulado de Estados Unidos por la libertad de los Cinco Cubanos, indica una nota del grupo.

Esta acción de protesta en la campaña para liberar a los antiterroristas cubanos estará marcada por cuatro acciones: una vigilia en la Galería de Arte de Vancouver y una marcha hacia el Consulado de Estados Unidos.

Además se prevé una movilización o piquete frente al Consulado de Washington en el Centro de Vancouver, y un foro de intercambio y solidaridad con el pueblo cubano, agrega el comunicado de la Ong.

Está previsto para el próximo 5 de mayo la Protesta Mensual número 90 y Jornada de Acción por los Cinco Héroes Cubanos a celebrarse en Vancouver, Canadá, recalca el texto del grupo.

Tras 14 años injustamente en prisiones norteamericanas, los héroes cubanos deben ser liberados, subraya el Comité Canadiense de Vancouver por la Liberación de los Cinco.

"Vamos a marchar al Consulado de Estados Unidos en Vancouver para demostrar nuestra ira con el gobierno de Estados Unidos por la gran injusticia que han cometido contra los Cinco Cubanos", enfatiza la comunicación pública.

"Los terroristas respaldados por Estados Unidos han asesinado a más de tres mil 400 personas en Cuba, y el trabajo de nuestros Cinco Héroes ha salvado vidas", señala la nota.

La primera movilización del Comité de Vancouver se organizó en diciembre de 2005. Desde entonces, se han unido al pueblo de la nación antillana y a los que luchan por la justicia en todo el mundo organizándose por la liberación de los Cinco, recordó la Embajada de Cuba en Canadá.

Los Cinco Cubanos, Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González fueron apresados en 1998 y en un juicio amañado en la ciudad de Miami, Florida, sentenciados a largas penas de cárcel, que incluyeron cadenas perpetuas y veredictos de 19 y 15 años.

Conocidos internacionalmente como los Cinco Héroe, los luchadores cubanos fueron injustamente condenados y encarcelados en Estados Unidos por impedir la realización de actos de terrorismo en contra del pueblo cubano, recuerda el Comité.

Personalidades internacionales, asociaciones civiles y representantes gubernamentales los han defendido y recuerdan que solo controlaban la actividad de grupos extremistas tratando de anticiparse a sus acciones y reuniendo pruebas sobre posibles ataques contra la Isla.

WASHINGTON, 02 MAYO 2013 (AFP) - Estados Unidos no se plantea por ahora retirar a Cuba de la lista de países acusados de apoyar el terrorismo que incluye a Siria, Irán y Sudán, anunció este miércoles un portavoz del Departamento de Estado.

"No hay ningún cambio en nuestra lista de países que patrocinan el terrorismo (...) el Departamento de Estado no tiene ningún proyecto para excluir a Cuba de esta lista", señaló el portavoz adjunto del Departamento de Estado, Patrick Ventrell.

El martes debe publicarse el informe mundial sobre el terrorismo que anualmente realiza el Departamento de Estado y que incluye la lista de países señalados por su presunto apoyo al terrorismo u organizaciones terroristas extranjeras.

Ventrell insistió que esta vez "no utilizaremos el informe para anunciar nuevas designaciones o anulaciones", de países en esa lista.

Estados Unidos acusa a Cuba de dar refugio a guerrilleros colombianos, militantes vascos o fugitivos norteamericanos.

Washington y La Habana no mantienen relaciones diplomáticas oficiales, aunque mantienen sendas oficinas de representación denominadas 'Sección de Intereses' que hacen las veces de embajada.

Desde 1962 Estados Unidos instauró un embargo económico contra Cuba que prohíbe a los ciudadanos estadounidenses viajar a la isla y realizar allí gastos o inversiones sin autorización previa.

LA HABANA (AP)- Washington no tiene planes de quitar a Cuba de la lista de gobiernos que a juicio de Estados Unidos apoyan al terrorismo y que también incluye a Irán, Siria y Sudán, dijo el miércoles un portavoz del Departamento de Estado.

Eso seguramente casará revuelo en La Habana, que niega vehementemente cualquier vínculo con el terrorismo. El gobierno cubano asegura que su inclusión en esta lista es una venganza política del gobierno estadounidense que ha mantenido un embargo económico sobre la isla comunista por 51 años.

Patrick Ventrell, portavoz del Departamento de Estado, dijo que Washington "no tiene actualmente planes para quitar a Cuba" de la lista, que está incluida en el reporte anual de terrorismo de la agencia federal.

El reporte iba a salir el 30 de abril, pero se atrasó y será publicado en mayo, dijeron funcionarios.

El miércoles fue feriado en Cuba por el Día Internacional de los Trabajadores y no hubo declaraciones por parte del gobierno.

La legisladora cubano-estadounidense Ileana Ros-Lehtinen, representante de Florida, está de acuerdo en mantener a Cuba en la lista. Esto "reafirma que el régimen de Castro es y siempre ha sido, patrocinador y facilitador del terrorismo", dijo.

La congresista criticó al gobierno estadounidense por no incluir de nuevo a Corea del Norte en la lista. El país asiático fue quitado en 2008 en medio de las negociaciones de desarme nuclear que al final fracasaron.

Cuba está ostensiblemente incluida en la lista porque Estados Unidos considera que ha protegido a rebeldes colombianos y extremistas vascos, así como a algunos integrantes de grupos armados latinoamericanos de las décadas de 1960 y 1970.

Muchos observadores de Cuba han especulado que podría ser tiempo de que la isla salga de la lista, en parte porque el gobierno cubano es anfitrión de las conversaciones de paz entre los rebeldes y el gobierno colombiano, mientras que los extremistas vascos de la ETA han anunciado un cese al fuego permanente.

Los gobiernos de España y Colombia no han criticado el papel de Cuba en sus conflictos en años recientes y ambos países votan rutinariamente contra las sanciones económica impuestas por Estados Unidos a la isla, durante la votación que se hace cada año en la ONU.

Varios diarios estadounidenses publicaron editoriales donde piden que Cuba sea quitada de la lista. Algunos argumentaron que la inclusión del país caribeño demerita una lista cuyo objetivo es destacar las amenazas internacionales más importantes.

Uno de los requisitos para salir de la lista es que los países en ella incluidos renuncien públicamente al terrorismo. Cuba lo hizo en abril, cuando envió sus condolencias tanto al pueblo como al gobierno estadounidense tras los atentados en el Maratón de Boston.

WASHINGTON, 1 MAY (EFE).- El coronel Morris Davis, ex fiscal jefe de las comisiones militares de Guantánamo, está promoviendo una campaña de recogida de firmas para cerrar la cárcel en territorio cubano que en algo más de un día ha conseguido cerca de 100.000 apoyos.

Davis, que fue fiscal jefe en los procesos judiciales contra los detenidos en la guerra estadounidense contra el terrorismo islámico entre septiembre de 2005 y octubre de 2008, ha decidido iniciar esta campaña online debido a la extensión de la huelga de hambre en la Base Naval de Guantánamo.

El ex fiscal ha abierto una petición en el portal Change.org (<http://chn.ge/16mGoe1>) para pedir al presidente Barack Obama que cumpla su promesa de cerrar de una vez por todas la cárcel, donde aún están detenidos 166 presos.

La huelga de hambre iniciada en febrero se ha ampliado a un centenar de presos, que protestan por la situación de indefinición en la que llevan sumidos más de un década. Veintiuno de ellos están siendo alimentados por medio de vías.

Un total de 86 internos han recibido el visto bueno para ser liberados, pero la oposición del Congreso, la falta de acuerdos bilaterales para su transferencia y una moratoria en la repatriación de presos yemeníes a su país ha bloqueado el proceso.

Davis pide a Obama que cierre finalmente la prisión tal como reiteró de nuevo el martes, ya que "si otro país tratara a prisioneros de la manera que lo hacemos en Guantánamo los criticaríamos y con razón".

"No podremos nunca retomar la altura moral y legal si nos permitimos hacer sobre otros lo que si nos ocurriera a nosotros criticaríamos de manera vehemente", indica Davis.

El ex fiscal jefe de la prisión trabajó durante dos años en las comisiones militares, hasta su renuncia, como había ocurrido previamente con sus predecesores, por las torturas por las que muchos internos habían pasado.

Davis renunció a su cargo por la participación en los procesos de las comisiones militares de personal que había apoyado el uso de información obtenida mediante ahogamiento simulado. Desde entonces ha sido una persona muy crítica con el penal de Guantánamo.

COPENHAGUE, 2 MAY (EFE).- El presidente afgano, Hamid Karzai, urgió hoy a Estados Unidos a que libere y envíe de vuelta a Afganistán a los nacionales que permanecen presos en la cárcel de Guantánamo, en territorio cubano bajo jurisdicción norteamericana.

"Los queremos en Afganistán tan pronto como sea posible", declaró en rueda de prensa Karzai, quien resaltó que su Gobierno lleva años en contacto con las autoridades estadounidenses y que ha realizado los trámites necesarios.

Asimismo expresó su deseo de que se resuelva pronto la situación del centenar de presos de Guantánamo que está en huelga de hambre por la indefinición en la que llevan sumidos más de una década.

El presidente estadounidense, Barack Obama, prometió hace cuatro años el cierre de la prisión, una medida apoyada expresamente en varias ocasiones por Karzai, de visita hoy en Dinamarca tras pasar por Finlandia y Estonia.

El mandatario afgano señaló en una comparecencia con la primera ministra danesa, Helle Thorning-Schmidt, que espera que no escalen los incidentes en la frontera con Pakistán, que cruzan grupos armados, si bien advirtió de que su Gobierno hará todo lo posible para defenderse.

Dinamarca y Afganistán firmaron hoy un acuerdo de colaboración estratégica, vigente hasta el 31 de diciembre de 2017, por el que Copenhague se compromete a seguir ayudando a ese país asiático después de la retirada de sus tropas el próximo año.

La ayuda danesa, que se multiplicará hasta convertir a Afganistán en el primer receptor, se centrará en programas de entrenamiento de las fuerzas policiales afganas, pero sin olvidar otras iniciativas destinadas a la sociedad civil.

Karzai mantuvo reuniones con los ministros de Exteriores, Defensa y Cooperación daneses e hizo una ofrenda floral ante el monumento a los soldados daneses caídos en misiones en el extranjero, además de ser recibido en audiencia por la reina Margarita II.

LA HABANA, 2 MAY (NOTIMEX).- Las rebeldes Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) llamaron hoy aquí a crear en el mundo comités para lograr que Estados Unidos excarcele al guerrillero Simón Trinidad.

El objetivo de la propuesta formulada este jueves es que Trinidad, quien cumple 60 años de prisión en el país norteño acusado de terrorismo, se incorpore a los diálogos de paz en La Habana con el gobierno de Colombia.

Las FARC y la representación del gobierno del presidente colombiano Juan Manuel Santos prosiguieron este día en esta capital las pláticas iniciadas en noviembre pasado en busca de un acuerdo que ponga fin al conflicto armado.

El octavo ciclo de negociaciones, a punto de concluir, tuvo como telón de fondo declaraciones del ministro colombiano de Agricultura, Juan Camilo Restrepo, quien dijo en Bogotá que el tema agrario está muy avanzado.

Según Restrepo ese tópico, el primero en la agenda de seis puntos que discuten ambas partes, podría quedar terminado antes de finalizar el presente ciclo de conversaciones mañana viernes.

Tras un día de receso, las delegaciones se reunieron de nueva cuenta en el Palacio de Convenciones de la capital cubana, y como es habitual los insurgentes leyeron un comunicado.

El tema que expusieron no es nuevo: exigir la presencia de Simón Trinidad en las conversaciones, aunque en esta ocasión acusaron al ex presidente colombiano Álvaro Uribe de fabricar su extradición a Estados Unidos.

Según las FARC, Uribe ordenó un "montaje jurídico" para violar el mandato constitucional que prohíbe extraditar a nacionales por razones políticas y, al no probarle a Trinidad el cargo de narcotraficante, lo acusaron de terrorista.

El martes pasado, antes de su receso de 24 horas, las FARC saludaron el respaldo del Consejo de Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) a las conversaciones que tienen como garantes a Noruega y Cuba y como acompañantes a Chile y Venezuela.

El jefe negociador del gobierno, Humberto de la Calle, reiteró que "sin armas, el Estado ofrece las garantías necesarias para que la guerrilla se incorpore a la democracia".

El ex vicepresidente colombiano, poco dado a formular declaraciones, dijo empero que se debe ampliar el marco de la participación y consolidar un estatuto que garantice los derechos de la oposición.

Ambas partes saludaron la celebración del Foro sobre Participación Política que concluyó el martes en Bogotá, en el que participaron cerca de mil 400 representantes de movimientos sociales, partidos políticos, medios de comunicación y activistas extranjeros.

La participación de los guerrilleros desmovilizados de las FARC en la política nacional, tras un eventual acuerdo de paz con el gobierno, se ha convertido en tema de debate en el país sudamericano, hastiado del sangriento conflicto.

BOGOTÁ, 2 MAY (EFE).- El fiscal general de Colombia, Eduardo Montealegre, afirmó en una entrevista con EFE que un acuerdo entre el Gobierno y las FARC obligará a crear un escenario jurídico que incluiría desde la excarcelación de presos hasta penas suspendidas para los líderes guerrilleros condenados por delitos graves.

Esas medidas de impunidad implicarían que la Corte Penal Internacional (CPI) mire a Colombia de forma "excepcional" porque, según Montealegre, "hay que buscar un equilibrio entre el deber de investigar y acusar de graves violaciones de los derechos humanos con los derechos que tienen los estados a la consecución de la paz".

La CPI es un tribunal internacional, nacido del Estatuto de Roma, que juzga delitos de lesa humanidad o crímenes de guerra cuando la justicia de un país no actúa de forma conveniente.

El fiscal reclamó ese necesario equilibrio y explicó que, para establecer pautas de justicia transaccional, Colombia ya tiene un Marco Legal para la Paz aprobado por el Congreso.

Bajo ese escenario, la justicia colombiana se centrará en "investigar, acusar y llevar a juicio" a los "máximos responsables" de la guerrilla, sin descartar que lleguen a ser acusados de "delitos de lesa humanidad o crímenes de guerra".

Esa acción de la justicia es "perfectamente compatible con los deberes que surgen del Estatuto de Roma y la CPI", según Montealegre, por eso la Corte Penal Internacional no tendría motivos para intervenir en Colombia ante decisiones que impliquen cierta impunidad.

Entre el abanico de posibilidades, de firmarse la paz con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), está la excarcelación de los presos e incluso juzgar a los líderes subversivos por delitos graves para luego suspenderles las condenas.

Si se llegara a demostrar que se han registrado crímenes de lesa humanidad o de guerra, a los responsables se les prohibiría su participación en la política, pero eso no quiere decir que vayan a ir a la cárcel, ya que se les podría aplicar una "suspensión condicional de las penas una vez impuestas".

Aún no está definido quienes serían los "máximos responsables" que pagarían por el medio siglo de violencia que ahoga a Colombia, pero el fiscal dijo que podrían ser unos 150, entre miembros del Secretariado y jefes de bloques o frentes.

Con el resto de desmovilizados cabe la posibilidad de que se aplique el principio de oportunidad, es decir, la renuncia a la acción penal, ya que, según Montealegre, las experiencias internacionales "han demostrado que no se pueden investigar todos los autores y todos los delitos cometidos en conflictos armados".

Todo dependerá, matizó, de que el Gobierno y las FARC lleguen a un acuerdo en Cuba, donde negocian la paz desde noviembre pasado, y de que "la insurgencia colombiana deje las armas, libere a los secuestrados, deje de reclutar a niños y contribuyan a la verdad y a la reparación de las víctimas".

Luego la Fiscalía tendrá que demostrar si la guerrilla ha cometido delitos de máxima gravedad, ya que por ahora ningún miembro de las FARC ha sido condenado por crímenes de guerra.

La razón de esa ausencia de sentencias, explicó Montealegre, está en que "ha habido un mal enfoque en la investigación penal colombiana".

Y es que se han juzgado los casos como fenómenos independientes sin "un enfoque que permita la asociación de casos" para "establecer si se trata de un ataque generalizado y planificado contra la población civil", matizó.

El año pasado, la Fiscalía creó una unidad, con "una nueva metodología", que está "haciendo una asociación entre casos", herramienta que ahora permitirá establecer si hubo o no planificación contra los civiles.

En cuanto a los más de 3.000 rebeldes encarcelados, de ellos el 70 % de las FARC, según datos oficiales, "la Constitución ya consagró un marco que permite que el Congreso pueda autorizar una excarcelación de todos los

guerrilleros que están detenidos en el caso que no sean considerados como máximos responsables", adelantó Montealegre.

"Existe la posibilidad también de concederles una libertad inmediata en la base de la superación del conflicto armado colombiano, reparación y verdad para las víctimas", concluyó.

LA HABANA, 2 MAY (EFE).- El director general de la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), José Graziano da Silva, llegó hoy a La Habana, para tratar con las autoridades cubanas sobre sus programas de seguridad alimentaria y revisar el estado actual de la colaboración bilateral.

Durante su visita de trabajo, Da Silva también se referirá a las acciones que impulsa la FAO en la lucha contra el hambre en el mundo, en especial, en la región de América Latina y el Caribe, indicó un comunicado divulgado por la representación de esa organización en Cuba.

Asimismo tiene previsto examinar las vías de cooperación entre la FAO y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), creada en noviembre de 2011 en Venezuela y cuya presidencia temporal la ocupa Cuba este año.

Durante la Cumbre de la CELAC celebrada en enero pasado en Santiago de Chile, José Graziano da Silva se reunió con el presidente cubano, Raúl Castro, para analizar las labores conjuntas entre la FAO y el grupo regional para avanzar hacia la erradicación del hambre en la región.

En esa ocasión, el mandatario de Cuba aceptó el ofrecimiento hecho por la FAO de apoyar a la presidencia pro témpore de la CELAC en la elaboración de un plan regional para combatir el hambre.

El agrónomo y economista Da Silva tuvo a su cargo la implementación del programa "Hambre Cero" en Brasil durante el Gobierno del expresidente Luiz Inácio Lula da Silva (2003-2010), y también inspiró una serie de políticas públicas destinadas a promover el desarrollo económico y social de ese país.

Esta es la segunda visita oficial que realiza a la isla. La primera tuvo lugar cuando ocupaba el cargo de director regional de la FAO para América Latina y el Caribe.

José Graziano da Silva fue elegido director general de la FAO por la Conferencia de los países miembros de la organización en junio de 2011, su mandato comenzó en enero de 2012, y se extenderá hasta julio de 2015.

SANTIAGO DE CHILE, 2 MAY (EFE).- Aleida Guevara, la hija mayor del guerrillero argentino Ernesto "Che" Guevara, presentó hoy en Santiago el libro "Evocación, mi vida al lado del Che", escrito por su madre Aleida March.

La primogénita del "Che" indicó que en esta obra se recuerda la historia de su madre "empezando por ella misma como una mujer simple de campo cubana, las cosas que hace" hasta llegar al "convencimiento de que debe incorporarse al Movimiento de Liberación que hay en Cuba en ese momento".

Además, "este libro recorre quizás una parte menos conocida del Che y que nos lo hace ver como el hombre más completo", agregó Guevara en declaraciones recogidas por Radio Cooperativa.

Aleida, que llegó procedente de Colombia, presentó también el "Proyecto Editorial Che Guevara", que tiene como objetivo dar a conocer material inédito del guerrillero de nacionalidad argentina.

"Lo más importante de esto es que es el Che por él mismo. Muchas veces pueden encontrarse libros que dicen cualquier tipo de barbaridades y que no tienen un rigor histórico, que no tienen una veracidad. Es importante leer al Che por él mismo, lo que él dijo, lo que él pensó, ahí está", indicó.

Tras su paso por Chile, Aleida, que también participará en una cena de solidaridad con Cuba, visitará Argentina, país en el que firmará ejemplares del libro.

LA HABANA, 2 MAY (XINHUA) -- El balneario de Varadero, el más famoso de Cuba, se encuentra listo para acoger la XXXIII Feria Internacional de Turismo, FITCuba 2013, prevista del 7 al 11 de este mes, anunciaron hoy los organizadores del evento.

La delegada del sector en la provincia de Matanzas, Ivis Fernández Peña, informó que la cita desarrollará un amplio programa para exhibir las potencialidades de la isla en la llamada industria del ocio.

Fernández Peña precisó que durante la jornada inaugural se impartirán varias conferencias, entre ellas una a cargo del ministro local del ramo, Manuel Marrero, y otra por parte de su homólogo brasileño, Gastao Dias Vieira.

Para el segundo día se anunció la continuación de las negociaciones y conferencias relacionadas con Varadero como destino de sol y playa, las novedades del grupo Gaviota, oportunidades de inversión, y la náutica y el buceo en la mayor de las Antillas.

Dedicada a Brasil como mercado emisor y a la modalidad de sol y playa, FITCuba 2013 tendrá por sede el recinto Plaza América de Varadero, el más importante balneario del país caribeño, distante 140 kilómetros al Este de La Habana.

Varadero, con 20 kilómetros de playa de aguas cristalinas y fina arena, cerró 2012 en la décima posición dentro de los 25 mejores destinos de playas del mundo y la quinta en la zona del Caribe.

Uno de los objetivos del encuentro es fomentar el desarrollo de un turismo sostenible, con un elevado nivel de calidad y satisfacción al cliente.

Los organizadores esperan la presencia de turoperadores, agentes de viajes, representantes de líneas aéreas y periodistas de los principales mercados emisores hacia Cuba, procedentes de América, Europa y Asia.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 2 (ANSA)- Ancianos cubanos que apoyan una teoría de que podrían vivir hasta los 120 años participaron hoy en una caminata por la ciudad para probarse a sí mismos en el empeño.

A la marcha, bajo un sol radiante de la tropical primavera cubana, no asistieron centenarios, pero sí decenas de personas entre 65 y 80 años de edad dispuestas a retar las enfermedades y la muerte.

La tesis defendida hace años por un médico cubano, Eugenio Selman, asegura que "está probado" que un ser humano podría vivir normalmente entre 118 y 120 años pues su organismo está genéticamente "programado" para ello. Pero esa longevidad no se alcanza porque la humanidad lleva "estilos de vida no saludables."

"La gente fuma mucho. Eso es malo. La gente toma (bebidas alcohólicas) mucho. Eso también es malo", comentó Selman, de 83 años de edad, a la prensa.

El profesor de Medicina en la Universidad de La Habana y de quien los cubanos aseguran fue médico de cabecera del líder histórico Fidel Castro, fundó hace varias décadas el "Club de los 120" con apoyo de la Asociación Médica del Caribe (Ameca).

Desde hoy y hasta el sábado un XI Seminario Internacional de Longevidad Activa y Satisfactoria organizado por Ameca en La Habana, reúne a 200 delegados de extranjeros y cubanos, la mayoría procedente del país anfitrión, Costa Rica, Venezuela, República Dominicana, Perú y Puerto Rico.

De acuerdo con los organizadores, la agenda de la conferencia busca establecer "intercambios" entre diferentes sectores etarios, especialmente con los ancianos para discutir sobre cómo lograr vidas "largas y productivas".

La marcha de este jueves, que comenzó y terminó en las puertas del Hotel Nacional, sede del evento, solo es una de las "actividades", entre conferencias, talleres, charlas sobre motivación, cultura y ejercicios físicos de los longevos.

Paralelamente se programaron exhibiciones de natación, cultura física y bailes tradicionales en las que participarán octogenarios.

Un conocido humorista cubano, Octavio Rodríguez (Churrisco), anunció que disertará durante el evento sobre la influencia de la risa en el camino hacia una longevidad más activa.

Mercedes Estévez, una mujer de 76 años de edad que participa en sesiones de natación como parte de un grupo de "adultos mayores", varios rondando los 90 años de edad, dijo a ANSA que "no se si viviré 120 años pero lo cierto es que desde que estoy nadando me siento mejor".

Otro especialista y a la vez "creyente" en tal longevidad recomendó a "jóvenes y viejos" "caminar tres o cuatro veces a la semana por 30 minutos".

En el contexto del seminario sesiona además el VIII Encuentro Internacional de Centenarios, que, según estadísticas de salud pública, son más de mil 500 en Cuba.

Una teoría más novedosa aún está en la agenda del encuentro. Según esta, el desarrollo científico y de la medicina, los nuevos medicamentos y vacunas, los trasplantes de órganos y el trabajo con células madre, "sugieren" que las personas podrían vivir hasta los 130 años.

POR FRANCISCO JARA

LA HABANA, 2 MAY 2013 (AFP)-Una decena de pelícanos descansa sobre el bote "El Mamao", que se mece suavemente anclado en la bahía de La Habana, muy bella pero altamente contaminada, que busca recuperar su antiguo esplendor con un ambicioso programa de limpieza y remozamiento.

"Se habían ido todos los pelícanos pero después de la limpieza de la Bahía han virado (vuelto) algunos", dijo a la AFP el pescador Eduardo Lozano.

Los expertos cubanos sostienen que en el último decenio se ha logrado reducir entre 50% y 60% la contaminación en la bahía, lo que propició el regreso de los peces, los pelícanos y otras especies que prácticamente habían desaparecido del lugar.

"Nosotros les damos comida en los botes" a los pelícanos, agregó Lozano, quien contó que los pescadores también se preocupan de impedir que la gente haga daño a estas aves.

Dentro de la bahía está el puerto de La Habana, uno de los más abrigados de América, -llamado Carenas en la época colonial- al que los buques ingresan desde el mar abierto por un angosto canal protegido por las fortalezas coloniales de La Punta, el Morro y San Carlos de la Cabaña, que cada día son visitadas por cientos de turistas.

Se trata de 5,2 km2 de espejo de agua con una profundidad media de 9 metros, contaminados por desechos industriales y comunitarios que arrastran el río Luyanó y sus afluentes, Martín Pérez y Arroyo Tadeo. También por los pluviales de la ciudad.

Sitio desde donde zarpaban las flotas coloniales que llevaban las riquezas del Nuevo Mundo a España, esta bahía ha sido escenario de hechos que marcaron la historia de Cuba, como la explosión del acorazado estadounidense USS Maine, que mató a 261 marineros la noche del 15 de febrero de 1898, suceso que gatilló la guerra entre España y Estados Unidos que condujo a la independencia de Cuba.

Antes, en agosto de 1762 fue escenario del inicio de la ocupación inglesa a Cuba (que duró 11 meses) y más recientemente, el 4 de marzo de 1960, de la explosión del mercante francés La Coubre mientras descargaba armas

y explosivos para el naciente régimen de Fidel Castro, que culpó a Estados Unidos por este "sabotaje", que dejó un centenar de muertos.

Al costado occidental de la bahía está La Habana Vieja -la zona antigua de la capital, declarada Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO- y en el opuesto los municipios de Regla y Guanabacoa, tierra de santeros y babalawos.

En Guanabacoa está la refinería de petróleo Níco López, que opera desde hace casi seis décadas, que tiene una gran chimenea de la que emerge permanentemente una columna de humo negro, visible desde buena parte de la ciudad.

En 1998 comenzó un programa de saneamiento de la rada, a cargo del Grupo de Trabajo Estatal de la Bahía de La Habana (GTE-BH), que ha logrado algunos avances.

El GTE-BH sigue trabajando "en la caracterización de las aguas residuales provenientes de las 99 fuentes que vierten sus desechos (en el agua) y provocan daños en ese entorno", explicó recientemente el semanario Trabajadores, que destacó que en 2012 se logró reducir "un 30% del total que se derrama", en comparación al año anterior.

"Hoy cruzar en lancha hacia Regla se torna fabuloso al ver como las aguas se muestran más limpias", agregó Trabajadores, que recordó que en los años 80 y 90 de las aguas emanaban "olores desagradables que impedían pasar un rato de placer" a los visitantes.

El gobierno planea retirar la refinería de la bahía y mudar la actividad mercante al puerto de Mariel, 50 Km. al oeste de La Habana, donde el grupo brasileño Odebrecht está construyendo un "megapuerto" que costará 1.000 millones de dólares, la mayor obra de infraestructura emprendida por el presidente Raúl Castro desde que asumió el mando en 2006.

El traslado no se debe sólo a consideraciones ambientales: es que el canal de acceso a la bahía ha quedado estrecho para los grandes buques portacontenedores.

El puerto de La Habana quedará entonces reservado para los cruceros y los yates, lo que permitirá potenciar el turismo, segunda mayor actividad económica de la isla después de la venta de servicios profesionales.

Ya están en marcha obras de remozamiento de la ribera, a cargo de la Oficina del Historiador de La Habana, entidad que maneja la preservación de edificios de La Habana Vieja.

El proyecto contempla el mejoramiento de las áreas peatonales costeras y la remodelación del terminal para los pasajeros que cruzan en lanchas a Regla. Recientemente comenzó la construcción de un bar que venderá cerveza artesanal producida en el mismo local.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 2 (ANSA)- El gobierno venezolano rechazó hoy las declaraciones "desmesuradas e injerencistas" del secretario General de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, sobre la trifulca parlamentaria por considerar que están en "evidente y estrecha coordinación con voceros del Departamento de Estado y de la Casa Blanca".

"Venezuela rechaza contundentemente las desmesuradas e injerencistas declaraciones del Secretario General de la OEA, José Miguel Insulza, dadas en evidente y estrecha coordinación con voceros del Departamento de Estado y de la Casa Blanca", indicó la Cancillería en un comunicado.

Agregó que "partiendo del sobredimensionamiento de la lamentable trifulca ocurrida en días pasados en el Parlamento venezolano, como consecuencia de provocaciones de la bancada opositora, se pretende generar la percepción de una crisis política en Venezuela que amerite su mediación".

Asimismo consideró como "absolutamente cínicas e inmorales esas pretensiones, especialmente cuando provienen de quienes han minimizado e invisibilizados los graves hechos de violencia fascista, ocurridos el 15 de abril del presente año y en días subsiguientes, como consecuencia del desconocimiento de los resultados electorales por parte del candidato perdedor y de su llamado a la ira y la violencia después de las elecciones del 14 de abril".

Cuestionó que "nada o poco han dicho estos voceros" sobre la muerte de 9 personas, más de 70 heridos y la quema de 7 casas del gobernante partido Socialista Unido de Venezuela (Psvu) que ocurrieron durante las protestas post electorales.

Recordó que "incluso el diputado Julio Borges, Secretario General del opositor partido Primero Justicia, el día 15 de abril, llamó a "dar muerte a la revolución".

Señaló que "nada o poco han dicho estos voceros sobre la promoción por parte de líderes de la oposición venezolana, de una política xenofóbica contra los médicos y profesionales de la salud de nacionalidad cubana, los cuales prestan servicio al pueblo más humilde de Venezuela".

"A pesar de este silencio cómplice e inhumano de algunos gobiernos y organizaciones internacionales, las instituciones democráticas venezolanas, junto a la conciencia y madurez política del pueblo formado por el

Comandante Eterno Hugo Chávez, lograron conjurar el comportamiento antidemocrático y violento de sectores de la oposición", expresó.

Destacó además que el país hoy goza "de plena estabilidad política e institucional, con un gobierno legítimo y legal, dirigido por el Presidente Nicolás Maduro Moros, el cual se encuentra desplegado en la calle, atendiendo la demanda social de nuestro pueblo".

Advirtió que "Venezuela rechaza firmemente cualquier intento de promover mediaciones no requeridas, y se muestra dispuesto a confrontar, con toda la fuerza que le permite ser un país independiente, cualquier injerencia, de quienes no tienen moral para hablar de diálogo, democracia y paz, pues han plagado al mundo de guerra, violencia y muerte durante los siglos XX y XXI".

"La inmensa mayoría democrática del pueblo de Venezuela y las instituciones del Estado tienen la fuerza legal y moral para garantizar la estabilidad política, la paz y la independencia de la Patria de Simón Bolívar", concluyó.

LA PAZ, 2 MAY (DPA) - El embajador boliviano Eduardo Rodríguez Vetzé aseguró hoy que recibió una notificación para el 12 de junio de la Corte Internacional de Justicia, con sede en La Haya, para una reunión de coordinación con el agente de Chile por la demanda marítima de Bolivia.

Rodríguez explicó que el presidente de la Corte Internacional de Justicia (CIJ), el eslovaco Peter Tomka, fijó una primera reunión de los agentes de Bolivia y Chile para el 12 de junio en La Haya.

"En esa reunión se establecerá plazos para la primera parte de la presentación de las memorias. Es una reunión que dispone el actual reglamento de la Corte Internacional de Justicia de La Haya", anunció Rodríguez por la red estatal Bolivia Tv y radio Patria Nueva.

La Corte La Haya admitió el 29 de abril la demanda marítima de Bolivia contra Chile por una salida al océano Pacífico con soberanía y continuidad geográfica.

La demanda boliviana solicita a la Corte Internacional de Justicia que falle y declare que Chile tiene la obligación de negociar de buena fe con Bolivia un acuerdo pronto y efectivo que le otorgue una salida plenamente soberana al océano Pacífico. Esta solicitud no se basa en el Tratado de 1904.

Bolivia tardó dos años en elaborar la demanda legal, que fue presentada el 24 de abril en La Haya.

La cancillería boliviana reportó que el próximo paso es la reunión del 12 de junio de los delegados de Bolivia y Chile con Tomka para establecer cronograma y plazos del proceso judicial.

Luego habría un período de un año y dos meses para la presentación de la memoria boliviana. Chile tendrá tres meses para pedir o no que la Corte Internacional de Justicia se declare incompetente.

SAN JOSÉ, 2 MAY (DPA) - La presidenta de Costa Rica, Laura Chinchilla, no logró aplacar las críticas de los opositores a tres de sus cuatro años de gobierno, pese a haber proclamado una serie de avances este 1 de mayo en su informe anual, y haber hecho un llamado al diálogo para facilitar la gobernabilidad del país.

En su discurso pronunciado ante la Asamblea Legislativa, Chinchilla proclamó una serie de avances en materia económica, social, de seguridad ciudadana y en el plano internacional, y apeló a la apertura y unidad durante la culminación de los 12 meses que le restan de administración.

"Se hacen llamados al diálogo, pero éste no se da ni se ha dado durante su administración" criticó Carmen Muñoz, jefe de fracción legislativa del Partido Acción Ciudadana (PAC), el principal partido de oposición de Costa Rica.

Grupos sindicales y en redes sociales las críticas hacia la gestión de Chinchilla y a su discurso del 1 de mayo seguían reproduciéndose, al igual que ocurrió el miércoles durante las manifestaciones del día Internacional del Trabajo.

La imagen del gobierno de la mandataria se desplomó a un año de iniciado su gobierno, golpeado por escándalos de corrupción que afloraron en algunas instancias, y por una presunta ausencia de liderazgo de la gobernante, según le señalan sus adversarios.

BUENOS AIRES, 2 MAY (EFE).- El Gobierno argentino y la relatora especial de Naciones Unidas Gabriela Knaul reanudaron hoy el cruce de acusaciones por la reforma judicial puesta en marcha por el Ejecutivo de Cristina Fernández.

"El proyecto de las medidas cautelares va a restringir el acceso a la Justicia. La Justicia no es un órgano político, es un órgano técnico que aplica la ley", aseguró hoy Knaul a Radio Mitre.

La experta de la ONU exhortó el lunes al Gobierno argentino a reconsiderar los proyectos de ley para reformar el Consejo de Magistratura y para limitar las medidas cautelares y hoy reiteró que existe "un potencial riesgo de que se rompa la independencia" si dichas iniciativas se convierten en ley.

El representante permanente de Argentina ante los Organismos Internacionales en Ginebra, Alberto Pedro D'Alotto, explicó a Knaul en una misiva que "ha sido mal informada respecto de los proyectos en consulta, siendo sus comentarios y sugerencias manifiestamente inexactos e incorrectos".

D'Alotto consideró que las críticas no tienen validez y suponen "una intromisión inaceptable en cuestiones internas de la República Argentina", según la carta difundida anoche por la Cancillería argentina.

En el extenso documento, el funcionario argentino detalla cómo se elegirán por voto popular los nuevos miembros del Consejo de la Magistratura, el órgano que designa y destituye jueces, si se aprueba el proyecto de ley; y las garantías a la tutela judicial efectiva que ofrece la norma sobre medidas cautelares.

Knaul, experta designada por el Consejo de los Derechos Humanos de la ONU para investigar e informar sobre la independencia de los magistrados y los abogados en el mundo, dijo el lunes que "el Estado tiene el compromiso de asegurar la independencia de la judicatura mediante el respeto de su legislación a los estándares internacionales", dijo Knaul.

La misiva enviada por D'Alotto sigue a una primera reacción, aún más dura, de la Cancillería argentina, que acusó a la relatora de haber convertido "a las Naciones Unidas en fiscal, juez y verdugo contra un país miembro".

La Cancillería afirmó que Knaul había manifestado "su ignorancia o parcialidad política al recomendar un diálogo participativo e inclusivo con la sociedad y la comunidad jurídica".

"Seguramente desconoce que fue la propia sociedad civil quien propuso y obtuvo varios de los cambios que fueron incorporados a los proyectos en debate", indicó la cartera de Exteriores en un comunicado.

La Cámara de Diputados argentina aprobó los proyectos de ley de reforma del Consejo de la Magistratura y la regulación de medidas cautelares contra el Estado el pasado 24 de abril.

El primero de ellos fue modificado y volverá al Senado la próxima semana para su tramitación final, mientras que el segundo entró en vigor el pasado martes.

La polémica reforma judicial se completa con un proyecto de ley para crear tres cámaras de casación, otro para democratizar el acceso a la Justicia, uno más para publicitar los actos del Poder Judicial y un último de transparencia que obligará a publicar las declaraciones juradas de los funcionarios judiciales.

MONTEVIDEO, 2 MAY (XINHUA) -- La intención de voto por la coalición que gobierna Uruguay, el Frente Amplio (FA), creció un punto porcentual en abril hasta 43 por ciento, frente a marzo, según una encuesta que divulgó hoy jueves la consultora Cifra.

El principal rival del oficialismo para las elecciones generales de octubre de 2014 es el partido Nacional (PN) que mantuvo su respaldo en 25 por ciento, seguido por el Colorado (PC), que continuó en 16 por ciento.

En su informe, Cifra destaca que con un bloque opositor, al que se le suma el Partido Independiente (PI) con 2 por ciento, con una popularidad similar al FA (43 por ciento) "el país sigue dividido en dos mitades".

Para analistas eso significa "que por ahora la competencia está abierta, porque estas intenciones de voto no están congeladas de aquí hasta octubre del año próximo".

"Pueden variar (y seguramente variarán), dependiendo de cómo se desempeñen los partidos y sus líderes" y "de cómo los uruguayos perciban la situación del país y sus perspectivas", concluye el análisis.

De acuerdo a la encuesta de Cifra, los indecisos representan el 14 por ciento del electorado. El presidente José Mujica, un ex líder guerrillero de 77 años que encabeza el segundo gobierno del FA desde marzo de 2010, no puede aspirar a la reelección inmediata. El ex presidente Tabaré Vázquez, que gobernó entre 2005 y 2010 en la primera administración del FA, es el dirigente político más popular.

Mujica se impuso en primera vuelta en octubre de 2009 con un 48 por ciento de los votos y fue electo un mes después, en un balotaje en noviembre, con un 52 por ciento.

WASHINGTON (AP)- El presidente Barack Obama tiene sus prioridades internas en mente al viajar el jueves a México, donde necesita una economía en crecimiento y a un presidente mexicano dispuesto a ayudarlo a mejorar la seguridad fronteriza si desea lograr la reestructuración de las leyes que regulan la inmigración en Estados Unidos.

Obama volaba a la Ciudad de México en las próximas horas para reunirse con el presidente Enrique Peña Nieto, ansioso de promover el éxito económico del país vecino y su posición como el segundo mayor mercado para las exportaciones de bienes y servicios estadounidenses. Los mexicanos estarán muy atentos a las palabras de Obama, pero éste también tiene en mente una audiencia importante en Estados Unidos.

Aunque el papel desempeñado por los votantes hispanos en los comicios presidenciales estadounidenses del año pasado recibe mucho crédito por el actual impulso hacia una modificación en las leyes que regulan la inmigración lo que proporcionaría una ruta a la ciudadanía para 11 millones de inmigrantes no autorizados que se encuentran en Estados Unidos, otra razón para el cambio en las actitudes es que el fortalecimiento de la seguridad en la frontera y la recesión han desalentado a la gente a intentar introducirse a territorio estadounidense, lo cual ha derivado en una disminución de la inmigración no autorizada.

"Todos los planes para regular la inmigración que han sido contemplados se enfocan en asegurar la frontera como una prioridad esencial y punto de partida para una reforma migratoria", dijo Ben Rhodes, un asesor de seguridad nacional de Obama.

E incluso mejor que una frontera bien defendida es una economía sólida que evite que la gente se vaya.

"Si la economía mexicana crece, ello evita que la gente tenga que migrar a Estados Unidos para encontrar trabajo", agregó Rhodes.

WASHINGTON, 2 MAY (EFE).- El presidente de EE.UU., Barack Obama, nombró hoy secretaria de Comercio a su asesora económica Penny Pritzker y representante de Comercio Exterior a su asesor económico Michael Froman, nombramientos que deben ser confirmados por el Senado.

En una declaración en la Casa Blanca antes de viajar a México y Costa Rica, Obama destacó que Froman ha sido un "negociador clave" en los tratados de libre comercio con Colombia y Panamá, y confió en su capacidad para liderar las conversaciones que comenzarán en junio para el acuerdo comercial con la Unión Europea (UE).

"Se ha ganado la reputación de ser un negociador increíblemente duro. No descansa hasta conseguir el mejor acuerdo posible para las empresas y los trabajadores estadounidenses", dijo Obama.

Respecto a Pritzker, Obama destacó que es "una de las líderes empresariales más distinguidas del país" y confió en su "extraordinaria experiencia" para dirigir la cartera comercial de Estados Unidos.

De ser confirmada, Pritzker se hará cargo del Departamento de Comercio, que durante más de un año ha estado bajo la dirección de la secretaria interina Rebecca Blank, desde la renuncia de John Bryson atribuida a razones de salud.

La empresaria, que hoy cumple 54 años y tendrá "como regalo el proceso de confirmación en el Senado", según dijo Obama en tono de broma, fue una de las grandes donantes de las campañas políticas del mandatario estadounidense.

Actualmente es presidenta de la junta y ejecutiva principal de la firma PSP Capital Partners y su afiliada en negocios inmobiliarios Pritzker Realty Group, además de miembro del directorio de Hyatt Hotels Corporation, del Consejo sobre Relaciones Exteriores y el Club Económico de Chicago.

Obama destacó que Pritzker "tiene más de 25 años de experiencia en gestión y en industrias" y "ha levantado compañías desde la nada", por lo que "sabe bien que ningún programa gubernamental por sí solo puede reemplazar a un gran empresario".

Froman, en la actualidad asesor de la Casa Blanca en temas de economía internacional, ejerció distintos cargos durante la presidencia de Bill Clinton, incluido el de jefe de personal del Departamento del Tesoro, y tiene una larga relación con Obama, que se remonta a los años en los que ambos eran estudiantes de Derecho en la Universidad de Harvard.

"Fuimos a la Escuela de Derecho juntos. Era mucho más listo que yo y sigue siéndolo ahora", bromeó hoy Obama.

Froman ha sido el hombre fuerte de la Casa Blanca ante el G8 y el G20. Además ha sido el responsable de supervisar el diálogo económico de la Casa Blanca con actores claves como China, India, Brasil, Rusia, Japón y la Unión Europea.

WASHINGTON (AP)- Las deliberaciones al interior del gobierno del presidente Barack Obama a favor de que se suministren armas a los rebeldes en Siria han cobrado fuerza ante los nuevos indicios de que el régimen de Bashar Assad quizá ha lanzado otros ataques con armas químicas, dijeron funcionarios y diplomáticos estadounidenses.

A medida que aumentan las sospechas sobre esos ataques, las autoridades estadounidenses dijeron que los organismos de inteligencia han advertido señales de que las fuerzas de la oposición siria podrían haber comenzado a distanciarse de un grupo rebelde vinculado a al Qaeda, restando validez a uno de los principales argumentos para no extender asistencia letal a la insurgencia.

Sin embargo, al mismo tiempo, los combatientes aliados al grupo extremista figuran entre los más eficaces en la lucha contra el régimen. Assad ha hecho una nueva exhibición de confianza con el lanzamiento de una ofensiva a fin de aprovechar la animadversión hacia el grupo extremista.

Los funcionarios insistieron el miércoles que no se ha tomado decisión alguna pero afirmaron que el suministro de armamento a los rebeldes es considerada la alternativa más probable y preferible que cualquier otra opción militar. Un funcionario estadounidense dijo que dentro del gobierno había una nueva "reconsideración" de las opciones militares.

Todos los funcionarios, que solicitaron el anonimato porque no estaban autorizados a hacer declaraciones a la prensa, dijeron que la mayoría de las autoridades estadounidenses prefieren que los sirios sean los que determinen su propio destino, por lo tanto armar a la oposición es más atractivo que una intervención militar directa de Estados Unidos.

El gobierno anunció la semana pasada que a su consideración, Assad ha utilizado armas químicas pero la información de inteligencia recabada carece de la claridad suficiente para determinar con certeza que el régimen cruzó la "línea roja" que anunció Barack Obama de que la confirmación del uso de ese tipo de armamento acarrearía "enormes consecuencias" para el gobierno de Assad.

Algunos militares, como el general Martin Dempsey, presidente del Estado Mayor Conjunto de Estados Unidos, son escépticos de la conveniencia de que se suministre armas a una insurgencia muy amplia y que constituye una amalgama compleja de grupos opositores.

Sin embargo, funcionarios afirman que ha aumentado el entendimiento de que ante la intensificación de las exigencias del Congreso y otras naciones aliadas, Estados Unidos podría tener que hacer pronto más a favor del Ejército Libre de Siria.

La guerra civil, que ha durado dos años, ha dejado unos 70.000 muertos y cientos de miles de refugiados.

Las reuniones de alto nivel sobre los más recientes acontecimientos al respecto han proseguido toda la semana, incluida una entre Dempsey y el secretario de Defensa, Chuck Hagel, quien acaba de regresar del Medio Oriente.

ESTORIL (PORTUGAL), 2 MAY (EFE).- El presidente del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy, afirmó hoy que los tiempos que vive Europa precisan de "coraje político" de los gobiernos ante su pérdida de popularidad por adoptar medidas de ajuste económico.

Van Rompuy habló sobre el futuro de Europa en las Conferencias de Estoril, un foro que se celebra esta semana en la ciudad costera de Portugal centrado en los desafíos de la globalización.

"Sé que es un momento de coraje político y muchos líderes muestran este coraje, también aquí, en Portugal", señaló.

El presidente del Consejo Europeo afirmó que en tiempos de crisis, como los que atraviesa actualmente Europa, los gobiernos deben asumir riesgos "en sus partidos y personalmente", y actuar con convencimiento y responsabilidad a pesar de no contar con el apoyo popular "de forma inmediata".

"Aunque a la mayoría no le gusta este tipo de medidas, muchas personas saben que son inevitables (...) La gente es completamente consciente de ello", señaló.

Van Rompuy puso como ejemplo los resultados de las dos últimas elecciones en Grecia, en las que a pesar de los duros ajustes y reformas, los votantes eligieron a los partidos que apoyaban el acuerdo alcanzado con los organismos internacionales para beneficiarse de su ayuda financiera.

Sobre Portugal, Van Rompuy dijo que el país es "un ejemplo por sus resultados" dos años después de la firma del programa de reformas y ajustes exigidos a cambio del rescate de la UE y del Fondo Monetario Internacional.

A pesar de no haber alcanzado los objetivos del déficit en los plazos marcados en este período, Van Rompuy subrayó que el país debe "seguir en la misma dirección".

"Es un ajuste difícil que necesita más tiempo del anticipado", reconoció.

La estabilidad financiera es precisamente uno de los cuatro pilares para la recuperación de Europa que Van Rompuy enumeró en su discurso.

Los otros son conseguir una economía más resistente, más competitiva, combatir el desempleo y concluir la construcción definitiva de la arquitectura de la Unión Económica y Monetaria

El presidente del Consejo Europeo admitió los "enormes" esfuerzos que han soportado Portugal y los demás países que solicitaron la ayuda de la UE y el FMI (Irlanda y Grecia) para equilibrar sus finanzas públicas.

Los sacrificios dieron ya resultados en forma de más exportaciones y la mejora de la productividad en países como Italia, Portugal y Grecia, defendió, y fueron fundamentales para "restaurar la confianza" en la moneda común.

En su opinión, nadie cuestiona la continuidad de la unión monetaria, "un gran logro" en el que "el trabajo de Portugal tuvo un papel esencial", apuntó.

Van Rompuy anticipó que la siguiente tarea para las próximas cumbres de la UE y para los Gobiernos nacionales será acelerar la recuperación y emprender acciones "inmediatas" para reducir el desempleo, con especial atención a los más jóvenes.

Entre esas medidas concretas, añadió que "se necesita hacer más" para facilitar el acceso al crédito, el verdadero "cuello de botella" de las economías del sur.

Van Rompuy reconoció que superar la crisis es una "tarea complicada" que requiere "más tiempo del previsto", pero aseguró que Europa está en el camino de la recuperación.

"Dejamos atrás una tormenta violenta y nos encontramos ahora ante un cielo despejado", concluyó.

NAIROBI, 2 (ANSA) - Al menos 258 mil personas murieron por hambre en Somalia entre octubre de 2010 y abril de 2012, más de la mitad de ellas niños, advirtió hoy en un informe la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO).

La agencia de ONU sostuvo que las miles de personas muertas fueron víctimas de "la carestía y la grave crisis alimentaria en Somalia".

El informe, presentado también por la organización Famine Early Warning Systems Network (FEWS NET), financiada por Estados Unidos, subrayó que de los 258 mil víctimas mortales, 133 mil fueron niños con menos de 5 años.

De acuerdo a esta estimación, que es provisoria, "el 4,6 por ciento de la población total y el 10 por ciento de los niños con menos de 5 años murieron en el sur y centro de Somalia", enfatizó la FAO.

En las regiones de Bad-Shabelle, Mogadiscio y Bay, las más golpeadas, la crisis alimentaria provocó la muerte del 18, el 17 y el 13 por ciento de los niños.

Las condiciones de hambre causaron "cerca de 30 mil muertos por mes entre mayo y agosto de 2011", manifestó la organización de ONU.

JERUSALEN, 2 MAYO (REUTERS) - El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, dijo el jueves que someterá cualquier acuerdo de paz con los palestinos a un referendo, elevando las expectativas de que las negociaciones directas puedan reanudarse tras un estancamiento de más de dos años.

Esta fue la segunda vez en tres días que Netanyahu menciona públicamente la posibilidad de celebrar una consulta nacional sobre un eventual acuerdo y se dio en momentos en que el secretario de Estado estadounidense, John Kerry, se reúne con políticos israelíes en Washington para discutir sobre el tema.

"Si alcanzamos un acuerdo de paz con los palestinos, me gustaría someterlo a un referendo y me gustaría conversar con usted sobre sus experiencias con eso", dijo Netanyahu al reunirse con el ministro de Relaciones Exteriores suizo, Didier Burkhalter.

Suiza realiza regularmente referendos sobre un amplio número de temas. En contraste, Israel nunca celebró una consulta popular en sus 65 años de historia y acuerdos de paz previos con sus vecinos árabes Egipto y Jordania fueron aprobados por el Parlamento.

Netanyahu lidera una coalición de centroderecha que incluye defensores de la actividad en los asentamientos, muchos de los cuales se oponen ferozmente a la idea de permitir que los palestinos tengan un Estado independiente en un territorio que Israel capturó en la guerra de 1967.

Al prometer someter cualquier acuerdo a un referendo, Netanyahu podría buscar evitar un rechazo inmediato de la ultraderecha a una decisión para conversar sobre un acuerdo de paz por las tierras con los palestinos, asegurando que el pueblo israelí tendrá la última palabra.

"Hay un esfuerzo muy serio en marcha para que las conversaciones se reanuden", dijo un funcionario israelí de alto nivel que declinó ser identificado. "La gente está disponiendo de mucho tiempo y esfuerzo para esto. Es posible y es realizable", agregó.

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, viajó el marzo a Jerusalén y su secretario de Estado visitó la región tres veces en poco más de seis semanas. Kerry tenía previsto reunirse con la ministra de Justicia israelí, Tzipi Livni, el jueves más tarde en Washington.

Livni ha sido designada por Netanyahu como su encargada de la negociación de paz. La ministra viajó con uno de los principales funcionarios y confidentes del primer ministro, Yitzhak Molcho.

Las conversaciones de paz entre Israel y los palestinos se terminaron en el 2010 por el tema de la construcción de asentamientos judíos en el territorio capturado en 1967.

El presidente palestino, Mahmoud Abbas, dice que no volverá a negociar hasta que se detengan las construcciones. Israel sostiene que no debe haber precondiciones.

PEKÍN, 2 MAY (EFE).- El presidente de la Autoridad Nacional Palestina, Mahmud Abás, y el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, llegarán a China los próximos días 5 y 7 de mayo, respectivamente, en sendas visitas oficiales, según confirmó hoy el Gobierno de la potencia asiática.

La portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores, Hua Chunying, aseguró que Netanyahu se quedará en China hasta el día 10 (también se desplazará a Shanghái), mientras Abás estará en Pekín al menos tres días, por lo que ambos líderes coincidirán en tiempo en la potencia asiática.

No obstante, Hua aseguró que desconoce la agenda de los mandatarios, y que tampoco sabe si se producirá un encuentro conjunto entre ellos y los líderes chinos.

La portavoz sí remarcó que la doble visita se enmarca dentro de los esfuerzos de Pekín por "promover la paz y la estabilidad en esa zona", y que sucede al actual viaje del enviado especial chino para Oriente Medio, Wu Sike, a Palestina e Israel entre los pasados 25 y 30 de abril.

Según la agencia oficial XINHUA, Wu declaró en Ramala (Cisjordania) que "el nuevo liderazgo chino quiere impulsar el proceso de paz y retomar las conversaciones entre las dos partes para alcanzar una solución de dos estados".

"China apoya la creación de un estado palestino con las fronteras de 1967 y Jerusalén Este como su capital", subrayó el enviado chino.

A cambio, los palestinos pidieron a China, remarca la citada agencia, "un rol más influyente en el proceso de paz palestino-israelí".

La pretendida mediación de China surge tras la reciente visita del secretario de estado estadounidense, John Kerry, a Oriente Medio, y apenas dos meses después de que Barack Obama pisara por primera vez Cisjordania a finales de marzo, donde pidió a ambas partes que "dejen de lado las exigencias previas al diálogo".

Obama destacó entonces que el objetivo crucial es "la consecución de la soberanía para los palestinos y las garantías de que el pueblo de Israel puede vivir dentro de sus fronteras".

China ha respaldado desde un principio el nombramiento de Palestina como estado observador de la ONU, decidido el pasado noviembre, y declaró que continuaría teniendo un "rol positivo y constructivo para resolver el asunto palestino de una manera justa".

Tanto Abbas como Netanyahu viajan a China invitados por sus respectivos homólogos; el presidente Xi Jinping en el primer caso, y el primer ministro Li Keqiang en el segundo, quienes actuarán de anfitriones en los actos de bienvenida programados en el Gran Palacio del Pueblo de Pekín (sede del Legislativo).

TOKIO, 2 (ANSA) - El presidente norcoreano, Kim Jong-un, ordenó "barrer sin piedad" a los "elementos indeseables y hostiles" que constituyen, según dijo, una amenaza para el Partido de los Trabajadores y el régimen de Pyongyang.

La agencia Kcna reportó hoy la visita que realizó ayer Kim al ministerio de Seguridad del Pueblo, cuya tarea es mantener los controles en el interior del país para impedir "cualquier envenenamiento externo".

Kim llamó a "defender devotamente el partido, el sistema social y las personas, contrastando la guerra ideológica, cultural y psicológica de los enemigos, y barriendo sin piedad a los elementos indeseables y hostiles".

El ministerio y todas las fuerzas que controlan la seguridad interna "desarrollan un rol muy importante en la defensa del sistema socialista del país y deben reforzar la capacidad de defensa de las políticas del Partido de los Trabajadores", sostuvo.

"Los enemigos tienen miedo de nuestra unidad alrededor del partido más que a cualquier otra cosa y trabajan duramente para evitar que nuestra gente pueda confiar en el partido, es importante intensificar la lucha para frustrar sus planes", agregó.

Editor: Carlos Alberto González Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
